
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

令和２年 11月 25日発行 

写真  ㊤名古屋市 伊勢湾岸自動車道（名港トリトン） 

㊦室蘭市   白鳥大橋 

 

監修 顧問（元広報担当・明徳寮出身） 渡会襄一（開発工学 昭和44年卒）  
編集・執筆 副支部長 兼 広報担当  井上 満（応用化学 平成  9年卒）  
 
東海支部役員が令和３年４月発行の同窓会誌「モ・ルラン」執筆！ 
是非ご覧ください！ 

 

新潟支部のご協力のもと 

秋田支部の皆様との交流 

を進めます！ 

コロナに負けない！渾身の力作！ 



 

室蘭工業大学同窓会                      

東海支部会員各位  

                            室蘭工業大学同窓会東海支部 

                            支部長 角岡 信也 

                

      令和２年度・支部総会・新年交礼会開催のご案内 
 

拝啓  

秋の風が冷たくなり，世界中を巻き込んだコロナ禍の中においても，会員の皆様には益々の

ご健勝のこととお慶び申し上げます。日頃は同窓会の支部活動にご理解とご協力を賜り，厚く

御礼申し上げます。 

例年，総会は６月に開催しておりましたが，昨今の諸事情により，役員会の中で延期や中止

を含めた検討を続けてまいりました。しかし今回，来年 1 月の新年交礼会との抱き合わせでの

開催，かつ工業大学出身の強みを生かし，まったく新しい取り組みとして，リアルな会場での

開催に加え，オンライン（Zoom会議）での参加を可能としたスペシャルな総会を実施する運び

となりましたのでここに案内を発行させて頂きます。 

 

更に新たな企画として， 

１．同窓会本部や秋田支部からのビデオレター上映を行い近況報告を頂きます 

２．若手会員（35歳以下）にも垣根を低くして沢山参加して頂くため，新年交礼会を実会場で

参加される場合の参加費減額を行います。（オンラインでの参加費は無料です。） 

ぜひ多くの会員の皆様にご参加をいただき，今後の充実した同窓会活動のための御意見・御提

案を総会・交礼会で伺いたいと思います。 

なお当案内には返信用はがきは同封しておりませんので，恐れ入りますが出欠の連絡は下記事

務局メールアドレスまで， 

総会は １．会場での参加 ２．ネットでの参加 ３．欠席 

新年交礼会は １．会場での参加 ２．ネットでの参加 ３．欠席    

についてご回答をお願い致します。 

準備の関係もあり，期限を 12月 13日（日曜日）までとさせていただきます。 

敬 具。 

 

＜連絡先＞ 

事務局 長澤アドレス naga_toh2002@yahoo.co.jp  

 

記 

 

１．総会・新年交礼会 開催日時 ； 令和３年１月２３日（土） 

  受付      ； 11：40～12：00 

総会      ； 12：00～12：40 

    新年交礼会   ； 13：00～14：30 

２．開催場所： 

  ２－１  味三昧【みかど】 （ソーシャルディスタンスを確保します） 

JR大府駅徒歩 3分 大府市中央町 4丁目 33番地 TEL 0562-48-0220 

２－２  Zoom会議 （アクセス先は参加回答頂いた方に別途送付します） 

 

 謹 告 

個人情報保護の観点から，この会報の内容は，

会員間の親睦以外の使用・引用を禁止します。 

 

mailto:naga_toh2002@yahoo.co.jp


３． 総会    ； 12:00～12:40 

議題 ① １号議案 令和元年度 事業報告と会計報告 

   ② ２号議案 支部役員・幹事・顧問改選（案）の件 

   ③ ３号議案 令和２年度事業計画（案）と予算計画（案） 

   ④ 本部よりご挨拶 （仮テーマ）”最近の母校の動向および同窓会本部の情報など“ 

   ⑤ 秋田支部より （秋田支部の活動状況） 

 

４．新年交礼会  ； 13：00～14：30 

   会場    ； 総会と同様，実会場（味三昧【みかど】）とオンライン（Zoom会議） 

           併用での開催となります 

           オンラインで参加される方は各自，お食事等をご用意ください。 

   参加費   ： 

    （実会場で参加） 一般会員 7,000円  35歳以下の会員 3000円 （当日徴収） 

    （オンラインで参加） 無料 

    

事務局からのお願い事項 

１．キャンセルの場合は前日までに必ずご連絡ください。 

２．総会および新年交礼会を，実会場（味三昧【みかど】）で参加される方は，新型コロナ感

染予防のため，ご自宅出発前の各自体温測定，現地会場でのマスク着用にご協力いただき

たく宜しくお願いします。 

３．本支部財政は必ずしも充実致しておりません。皆様のご期待に沿う活動・運営を推進する

にあたり年会費の納入にご協力お願いいたします。本年は年会費徴収年には当たりません

が，未納の方は会費は 2,000円／二期分（２年分）のお支払いもお願いしております。 

４．メールアドレスのご登録にご協力ください。 

５．実は，実会場と Zoom会議併用の総会および新年交礼会の開催を企画したものの， 

  役員一同，そこまで経験豊富な訳でもなく（仕事上での会議に使う程度），かなりハード

ルの高いことに挑戦しようとしております。つきましては，オンライン（Zoom）飲み会の

経験が豊富で，技術的サポート，アドバイスをいただける方を募集しております。ご連絡

をお待ちしております。 

６．今後の新型コロナウイルスの感染状況によっては、延期または中止となる場合がございま

す。ご承知おき下さい。 

 

＜連絡先＞ 

東海支部事務局（自宅） 長澤聡也（産機 59年卒） e-mail自宅；naga_toh2002@yahoo.co.jp 

                          

以 上。 

     
写真 ㊧１０月２４日東海支部役員会 全体報告を行う角岡支部長 

㊨１１月１４日東海支部役員会 Zoomの練習を行う山崎幹事長（大府市愛三文化会館） 

 



 
篠原 直秀 (Naohide SHINOHARA) 先生 

東京大学大学院 新領域創成科学研究科 環境学専攻 博士課程修了 博士（環境学） 

国立研究開発法人 産業技術総合研究所 主任研究員 

一般社団法人 室内環境学会 副理事長 
（そして，科学教育・マラソンのアドバイザー…。） 

 

「新型コロナウイルスの感染対策に有用な室内環境に関連する研究事例の紹介」について 

 

 2020年の春時点で，日本を含む世界中で新型コロナウイルス（SARS-CoV-2）の感染が猛威を振る

っており，三密を避けることなど，より一層の感染対策が求められています。新型コロナウイルス

という未知なるものに社会が立ち向かう中で，室内環境学会として情報発信という形で貢献したい

と考え，コロナウイルスの感染対策に有用な室内環境に関連する研究事例を室内環境学会学術委員

会で整理し，紹介させていただくことにいたしました。 

  本稿では，ウイルスの感染経路，飛沫の大きさと室内での飛散，室内空気中での飛沫核の挙動と

ウイルスの不活化，室内の換気，室内空気の清浄化，室内における沈着と再飛散に関して情報を収

集・整理しております。ウイルス一般，飛沫や換気の話などについては，ある程度の期間の多くの

研究の蓄積に基づいています。一方，特に新型コロナウイルスに関する研究成果については，信頼

性に対する評価がまだ十分でない結果もありますが，参考になる情報が多く含まれていると考えて

おります。今後，新しい研究成果が出るのに合わせて，改訂していきたいと思っております。これ

らの情報は，少し専門的すぎるところもございますが，皆様がこの感染症と付き合っていく中で参

考になれば幸いです。  

下記のサイト「室内環境学会サイト」からご覧ください。 

 

http://www.siej.org/sub/sarscov2top.html 
 

 
【篠原直秀先生の承諾を得て記事を紹介】 

特別企画編集責任者  

副支部長 井上 満 



令和２年７月１５日 

第１限 8：45～10:15 

４年生前期 

教職課程：教育相談 

 

 

 

 

 

 
 

「教師を志す室工大生へ」 

 

 
 

 副支部長・井上（応化 H9）が遠隔講義（Zoom）で特別授業を実施した。「教師を志す室工大生」と

題して，コロナ禍での教育現場の様子，全国大会への夢がたたれた生徒へかける言葉，失敗から学ぶ

ことの大切さ，教育現場の諸問題，室工大と教師，学生時代の様子等について説明し，多くの質問が

寄せられ，それに丁寧に答えました。また，学生さんからは丁寧なレポートが提出されました。特別

授業で自らの人生を振り返りながら学生さんにエールを送った。学生さんの真摯な姿勢に，きっと将

来，北海道等の教育を担う素晴らしい教師になるに違いないと確信するとともに，とても幸せな気持

ちになれました。教職課程ご担当の今野先生，前田先生，そして，学生さん大変貴重な時間をありが

とうございました！学生さんが努力し、教員採用試験に合格したというお話を伺いました。多くの室

工大生が教育現場で活躍することを願っています。 

さらに，令和 3 年 1 月 13 日にも３年生後期・教職課程「学習・発達論」の授業を担当させていた

だく予定です。 

 

【授業内容】 

・自己紹介など 

・なぜ教師を目指すのか 

・教育活動への挑戦 

・どんな教師を目指すか 

・現役教師の本音 

・きっと素晴らしい教師になれる 

・その他（質疑応答など） 

                                     写真 遠隔授業の様子(令和２年７月１５日) 

【学生さんからの質問】 

・生徒に果たすべき社会的責任 

・教育界におけるコロナ対応 

・教員採用試験への対応 

・コロナ関連での修学上の不安 

・授業をするにあたって意識していることは何か 

・民間企業からの転職組の教員と，そうでない教員の違い 

・博士として，教える際に意識していることがあれば 

・生徒との関わりで良かったことと困ったこと 

・オンラインでの生徒指導，生活指導の方法            

・経済的な理由により，高校に通えない生徒にすべき対応  写真 環境浄化のユニークロボット 

・教師になろうと決めたのはいつ頃ですか 

・その他（学生さん個々の進路における質問：授業後に対応） 



 

 

 

   以下の問いに答えなさい。60点以上が合格です。不合格の場合，再試験はしません。次年度に再履修して 
ください。あらゆるものの持ち込み及び参照を可とします。（笑）合格した場合，抽選で 1名の方になんと 
２5年前の中島湯の回数券２枚をプレゼントします！冗談です。（笑） 

   問１ 北海道弁「かっぱつった」と「じょっぴんかる」を標準語で説明しなさい。 【20点】 
   問２ 次の北海道の地名等 5つを正しく読みなさい。 音威子府，穂香，生振，忍路，幌美内 【20点】 
   問３ 北海道で親しまれている「カツゲン」と「ガラナ」について，その特徴を説明しなさい。 【20点】 
   問４ 「クロソイ」とは何か。またその特徴（料理法や生態など）について説明しなさい。 【20 点】 
   問５ 「室蘭」の語源は，アイヌ語のどのような言葉から来ているか。説明しなさい。 【20点】 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

写真 ビールガラナそろい踏み               【写真提供 顧問 渡会襄一】 

                           

 

 

 
東海支部が新年交礼会でいつもお世話になっていた味三昧・みかど社長の加藤満様が，逝去されま

した。役員会でも皆様からお話しがなされ，加藤様の治癒快復を祈っておりました。元気で優しさ溢
れるお人柄でした。カメラを構えると「室蘭工大の御大将の御到着～♪」と両手を挙げてのお出迎え！
御主人の温かく元気なお人柄には頭が下がります。参加者のことをすべて記憶しての宴会の進行でし
た。誰に対しても分け隔てなく，気配りの人でした。みかどの料理はいつも調理人の一生懸命さが伝
わる素晴らしい味でした。そして，ご主人を始め笑顔の女将さん，スタッフさんに至るまで素晴らし
い対応でした。衷心より感謝申し上げます。どうか安らかにお休みください。室蘭工大同窓会東海支
部役員一同，哀悼を捧げます。加藤社長の笑顔を東海支部は忘れません。 

 

 
写真 ㊧が逝去された加藤社長，㊨が角岡東海支部長 

   （2019年 1月 26日 みかど） 

 
写真 出会いを大切にする加藤社長 

   （2012年 6月 10日 みかど前） 
【店舗情報】 
愛知県大府市中央町四丁目３３番地 JR 大府駅より徒歩３分 
TEL：０５６２-４８-０２２０ フリーダイヤル：０１２０-４８-０２２０ 
FAX：０５６２-４６-８８１２ 
定休日：月曜日  営業時間：午前１１時～午後１時 午後５時～午後 9 時 

【写真提供 顧問 渡会襄一】  

テストです！好評につき誌上，北海道力検定試験！第二弾！ 



 

  

 

写真  ㊤岡崎市（中心街，乙川周辺の風景） 

㊦尾張旭市（スカイワードあさひからの風景） 

 

） 

 

 

 

東海支部会報編集委員会 
10・11月 愛知県大府市にて開催 
その他，メールで開催 

 
 
 

同窓会報に対するご意見・ご感想をぜひお寄せください！！ 
mit.toukaishibu@gmail.com 
 

 
 

2021年 4月発行のモ・ルランにご期待ください！！ 
 

ご期待 

情報提供のお願い！ 
過去にプロポーズ大作戦のフィーリングカップル５vs５に出場した先輩た

ちが存在するらしい…。しかも，大学に戻るなり学長から注意を受けたらしい
…何をやらかしたのか？知っている先輩がいたら是非教えてください。 


